
Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 17.09.202 

in der Jahnturnhalle in Sinn 

 

TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 

Der Vorsitzende Wilfried Rinker eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. Nach der Begrüßung der 15 Teil-

nehmer bittet er um  eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. Er stellt fest, dass 

ordnungsgemäß eingeladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht.  

Er führt durch die Tagesordnung. Die Anwesenheitsliste siehe Anhang.  

 

TOP 2: Verlesung des Protokolls 

Der Kassenwart und kommissarisch tätige Schriftführer Ralf Weyel verliest das Protokoll der 

Jahreshauptversammlung vom 20.06.2020. Es findet allgemeine Zustimmung. 

 

TOP 3: Ehrungen 

Es wurde geehrt – für 60 jährige Vereinszugehörigkeit: Eberhard König 

Es wurde geehrt – für 50 jährige Vereinszugehörigkeit: Renate Werber 

Es wurde geehrt – für 25jährige Vereinszugehörigkeit Matthias Tempich 

Die Ehrung wird 75 jährige Mitgliedschaft von Walter Weidenbach wird persönlich nachgeholt. 

 

TOP 4:  Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Wilfried Rinker präsentiert den Geschäftsbericht: 

Sein Dank gilt den übrigen Vorstandsmitgliedern, sowie Übungsleitern, die alle ehrenamtlich bemüht 

sind, dem Verein weiterhin eine erfolgreiche Zukunft zu gewährleisten. Die Vorstandsarbeit ist in den 

letzten Jahren umfangreicher geworden. Kindeswohl, Datenschutz, Gemeinnützigkeit, Vereinsrecht, 

steuerliche Fragen, all das muss im Auge behalten werden, um verantwortungsvoll zu handeln.  

Die vorherige Jahreshauptversammlung fand am 20.06.2020 statt. Wir konnten wieder einen 2. 

Vorsitzenden in der Person Michael Weyel gewinnen. Ralf Weyel hat das Amt des Kassenwarts 

übernommen. Das Amt des Schriftführers ist weiterhin vakant.  

Die Digitalisierung schreitet weiter voran. Vereinsverwaltung Finanzverwaltung, 

Mitgliederverwaltung werden von den Verantwortlichen eingerichtet, bzw. sind bereits am Start. Das 

entsprechende Equipment wurde angeschafft und vom Land Hessen finanziell unterstützt mit 

Zuschüssen.  



Unsere Mitgliederzahl von etwa 700  ist stabil, Zu- und Abgänge halten sich die Waage. Wir haben 18 

Abteilungen und etwa 350 Aktive. Die Altersstruktur ist ausgewogen mit einem soliden Mittelbau.  

Corona ließ den Sportbetrieb einige Zeit ausfallen. Unsere Online-Angebote wurden in einigen 

Abteilungen angeboten.  

Die wichtigsten Ergebnisse aus den Vorstandssitzungen des Jahres 2020: 

Januar – Planung und Umstellen der Finanzverwaltung zur Digitalisierung, Beschließen der 

überarbeiteten Vereinsverordnungen. 

Februar – Verschieben der Helferfeier in die wärmere Jahreszeit. Neue Helferin im Kinderturnen. 

Teilnahme des 1. Vorsitzenden am Steuerseminar. 

März – Corona – Sportbetrieb ruht. 

Mai – Zusammenkunft mit ÜL*innen, Aufnahme Sportbetrieb am 18.5.20. Hygienekonzept 

abgestimmt auf die einzelnen Abteilungen. Terminieren der Jahreshauptversammlung auf den 

20.06.2020. 

Juni – Fortführen des Sportbetriebs unter gelockerten Bedingungen. Die neu gestaltete Homepage ist 

zu 90 % fertig. Neuwahl des Vorstands.  

September – Besprechungstermin mit Vorstandsmitgliedern aus Haiger, Inhalt der Gespräche: neue 

Kursangebote, Rehasport, Bedingungen, Voraussetzungen. 

November – Online-Vorstandssitzung – Einstellung Sportbetrieb, Ausfall Weihnachtsfeiern und 

Barbaramarkt. Online-Konferenz mit HTV-Berater*innen wegen Vereinsentwicklung hinsichtlich 

Vereinsstruktur, Sportangeboten, Gesundheitssport, etc. 

Sportbetrieb 

Die Jahnhalle ist voll ausgelastet. In der Kreishalle an der Friedensschule haben wir außerdem 

Stunden platziert für Rückenschule, Gymnastik, Ballspiele, Volleyball und Prellball. Sportwartin 

Barbara Freischlad gibt einen Bericht über die Geschehnisse des letzten Jahres.  

Veranstaltungen 

Kulturwart Andreas Aul gibt einen Überblick vom letzten Jahr. Coronabedingt fielen etliche 

Veranstaltungen aus. (z.B. Seniorennachmittag, Helfertreffen, Barbaramarkt, Volleyballturnier) 

Ausblick 

Wir arbeiten weiterhin an der Zukunftsfähigkeit des TV Sinn hinsichtlich Verwaltung, Digitalisierung, 

Weiterentwicklung in den Sportangeboten, um stets zeitgemäß zu bleiben.  

 

TOP 5:  Bericht über den Sportbetrieb 

Barbara Freischlad gibt einen kurzen Einblick in die sportlichen Aktivitäten. Durch Corona gab es 

einige Einschränkungen in 2020. In einigen Abteilungen konnten wir Online-Angebote machen. Die 

Übungsleiterinnen Nadine Tempich und Inger Koch hielten ebenfalls Kontakt über die sozialen 

Medien. Berichte der einzelnen Abteilungen liegen dem Vorstand vor.  

 



TOP 6:  Bericht des Kassenwarts 

Kassenwart Ralf Weyel gibt Auskunft über die Kassengeschäfte im Geschäftsjahr 2020.  

Einnahmen:    47930,34 €  

Ausgaben:     41707,89 € 

Gewinn:    6222,35 €  

Bestand zum 1.1.2020:   13174,52 € 

Bestand zum 31.12.2020:  20396,97 €         

Der Kassenbericht ist in der Anlage beigefügt 

 

TOP 7:  Bericht der Kassenprüfer  

Inger Koch berichtet als Kassenprüferin, gemeinsam mit Brigitte Wege hat am 13.09.2021 im 

Clubraum der Jahnturnhalle die Kassenprüfung stattgefunden. Bei dieser Prüfung wurden keine 

Unregelmäßigkeiten erkannt. Sie bescheinigen eine einwandfreie transparente Kassenführung.  

 

TOP 8: Entlastung des Vorstands  

Die Kassenprüferin Inger Koch stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Die Abstimmung 

erfolgt per Akklamation: Für den Antrag     14       Gegen den Antrag        0           Enthaltungen 1 

 

TOP 9:  Nachwahl zum Vorstand 

Aus der Versammlung heraus gab es keine Vorschläge zur Wahl des Schriftführers und Pressewarts. 

Die beiden Vorstandsämter bleiben unbesetzt, diese Aufgaben werden von Mitgliedern des 

geschäftsführenden Vorstands übernommen.  

Nachgewählt wurde die Position des Beisitzers Seniorenbeauftragter, Horst Peich wurde mit 14 

Stimmen und einer Enthaltung gewählt, keine Gegenstimme. 

Eine Jugendversammlung fand nicht statt, insofern konnte kein Jugendwart bestätigt werden. 

 

TOP 10: Neuwahl eines Kassenprüfers 

Brigitte Wege scheidet als Kassenprüferin aus. Ihr nachfolgend wird Robert Koch vorgeschlagen. Er 

stimmt einer Wahl zu. Abstimmung über Robert Koch:  14 Jastimmen, eine Enthaltung, keine 

Gegenstimme.  

 

TOP 11:  Haushaltsplan 2021/2022 



Der Kassenwart Ralf Weyel stellt den Haushaltsplan vor. Hier stehen Einnahmen von 41000,00 €  

Ausgaben von 42450,00 € gegenüber. Eine Abstimmung erfolgt per Akklamation. Bei 2 Enthaltungen 

wird er mit 13 Jastimmen genehmigt. Es wird keine Aussprache verlangt.  

 

TOP 12: Veranstaltungen 2021/2022 Vorschau 

Seniorennachmittag, Barbaramarkt fallen aus in 2021 

Die Veranstaltung in 2022 werden von dem Pandemiegeschehen abhängig gemacht. 

 

TOP 13:  Anträge  

Es liegen keine Anträge vor 

 

TOP 14:  Verschiedenes 

Der Gewinner unserer kleinen Verlosung (Gutschein?) war Matthias Tempich. 

Die Versammlung schloss um 20 Uhr 40.  

 

Für das Protokoll: 

 

Sinn, 17.09.2022 

 

 

Schriftführer Ralf Weyel, kommissarisch                                              1. Vorsitzender Wilfried Rinker 

 

 

 

 

 

 


